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说咱章丘的事儿 拉咱百姓的理儿

本本报报时时评评版版《《百百脉脉泉泉》》开开版版征征稿稿
眼下，媒体已进入观点时代，

时评作为新闻的一种，正成为各媒
体树立社会公器形象、争夺读者眼
球的有力武器。对于已飞入寻常百
姓家的晚报来说，开辟时评版或常
设时评专栏，已成为一种趋势。

为此，齐鲁晚报《今日章丘》从
1 1月 2 8日起，开设时评版《百脉
泉》，并面向时评爱好者征稿。

《百脉泉》主要针对章丘市政

治、经济、文化及生活领域的事件
展开评论，坚持“理性、友善、建设
性”原则，力求达到中肯有理，为政
府工作提供建设性意见之目的。市
民对生活中遇到的各种现象，如有
所感触，完全可以在这里一吐为
快。

《百脉泉》关注时下最热的新
闻、最有话题的新闻、最让老百姓
关注的新闻，说咱章丘的事儿，拉

咱百姓的理儿。我们不喜欢官样和
拗口的时评，不喜欢过于专业的时
评，用百姓话拉百姓理。

热点新闻读者评，民生大事大
家议。从今日起，本报时评版开设

“绣源河”栏目，请大家评论，欢迎
作为齐鲁晚报《今日章丘》读者的
你拨打本报83322899新闻热线或书
面发送至qlwbjrzq@163 .com邮箱，
就当天你最关注的新闻发表你的

看法，表达你的观点，倾诉你的感
悟，提出你的见解，或者对新闻当
事人进行互动。无需长篇宏论，言
简意赅即可，我们将及时选登你的
言论，与更多的读者分享。

《百脉泉》每周二至周五出版。请
广大读者、社会各界人士踊跃来稿，
为章丘市的社会发展添一“笔”之力。

本报评论版《百脉泉》投稿邮
箱：qlwbjrzq@163 .com。

治治理理雾雾霾霾天天没没有有局局外外人人
□裴珊珊

11月22日,济南、烟台发布
今冬首个重污染天气黄色预
警,启动三级应急响应，山东省
其他市区也接连数日遭遇重
度污染天气。雾霾天气是群众
的心肺之患，是环保工作的当
务之急，应急机制只是治标，
加强大气污染防治工作，建立
长效机制，提升治理水平，实
现大气环境质量的持续改善，
才是治本之策。

雾霾成因复杂，是快速工
业化、城镇化所累积的环境问
题叠加。治霾不只是个环保问
题，还涉及经济社会发展转
型、产业升级等诸多深层次问
题，必须全方位综合治理，需
要全社会共同参与。

一是齐抓共管，综合治
理。从路面保洁、治理扬尘、油
烟排放、工业排污、机动车污
染、产业升级等多方面入手，
推行加严的地方排放标准，政

府搞好组织协调，牵头部门真
抓实干，其他部门通力配合，
形成合力，高效治理。抓住燃
煤、化工、汽车尾气和扬尘等重
点污染源，削减排放量，拆除分
散燃煤锅炉，有效治理煤炭散
烧问题。推进机动车市区限行
措施，降低小汽车使用强度，节
能减排，实现常态化限行，持久
改善空气质量。

二是建章立制，加强考
核。健全长效工作机制，将任
务逐级分解落实到位，及时根
据空气质量变化采取有针对
性的措施，通过政府主导、各
部门协作配合的工作机制尽
快加以解决，实现大气污染治
理精细化、常态化。建立空气质
量月度排名考核制度，调动单
位积极性和工作力量，按时督
察考核，向社会公布考核结果。

三是升级改造，节能推
广。发挥技术优势，淘汰落后
产能，对污染防治设施进行全
面升级改造，扩大黄标车禁行

范围，推动汽车环保升级，最
大限度发挥环境效益。开展
清洁能源推广行动，推行“以
电代燃”，持续开展电能、天
然气替代工作 ,以电代煤、代
油、代柴 ,天然气代油、代柴 ,

不断提高电能、天然气在终
端消费的比重。加快摆脱以
煤为主的发电模式 ,努力提
升海洋风能、太阳能等新能
源的利用率。

四是加强宣传，全民参
与。城市环境人人享有，保护
环境人人有责。积极倡导绿色
出行，购买更环保的消费品，
养成绿色消费习惯等，引导市
民普遍树立环保意识，鼓励市
民对大气污染防治工作提出
意见和建议，发动群众检举排
放超标的车辆、企业等，并对
举报者给予保护和奖励。举全
市之力，群防群治，形成社会
各界和群众广泛参与的良好
局面，实现环境空气质量的明
显改善。

电话：83322899 邮箱：qlwbjrzq@163 .com

今年3月份，绣江商城新安装
的23盏路灯一夜之间全部“瞎”了，
如今半年多过去了还没修好。投诉
电话打了几十个，几乎所有部门都
反映过了，可事情却一点进展也没
有。这样的怪事让绣江商城的市民
想不通，修盏路灯咋就这么难？

绣江商城路灯是2012年底新
安装的，装上就没亮过几次，这件
事至少说明，相关部门的工作还存
在不足。古人云：“为政之道，在于安
民；安民之要，在于察其疾苦。”关心
和解决群众最关注的问题，是为民
谋福、为民服务的切入点，也是以人
为本、关注民生最具体的行动。

一盏小小的路灯，看似不起眼，
可一旦不亮，给市民和行人带来极
大的麻烦。新安装的路灯迟迟不亮

难免让市民有抱怨。对于一个城市
来说，也许小小路灯无足挂齿，然
而，关乎出行安全的路灯照明，对于
百姓来说却是大事。也许是此前市
民反映的渠道不对，也许是路灯管
理分级、移交衔接需要时间，只不
过，更多的普通市民期待，相关部门
的行动能够更加迅速、有效一些。

群众利益无小事。相关职能部
门要时刻想民之所想，急民之所急，
尽快想办法让安装好的路灯亮起
来。此举或许只是举手之劳，却可以
点亮民心，照亮老百姓和谐生活的
美景。所以，我们希望相关部门多一
些责任心，遇到问题时绝不拖沓推
诿，而是想着如何尽快解决，给群众
一个认真负责的交代。莫因个人问
题，让路灯成了“睁眼瞎”。

莫莫让让路路灯灯成成了了““睁睁眼眼瞎瞎””

葛绣源河 葛有么说么

11月25日，E02《章丘技能培训班
开到“村口”》，文中“专业”应为“转移”

11月25日，E04《新手机提前激
活工商调解终退货》，文中“芙蓉

街”应为“芙蓉大道”
11月25日，E04《两学生爬山迷

路近百人彻夜搜救》，文中“朱家
裕”应为“朱家峪”

11月25日，E02《章丘首次停靠
至哈尔滨高铁》，文中G142应为
G472(烟台—北京南)

葛错了就改
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